

ln 447  
(0113)

# informaciones OBRERAS Nº 74

Barcelona, 6 de noviembre de 1972.

SUMARIO :

- . Asamblea de la Construcción.
- . Fábricas de Barcelona y comarcas.
- . Universidad.
- . Barrios; la explosión de Sants.
- . Resto de España.

-----00000-----

LUCHAS EN CATALUÑA

ASAMBLEA DE ENLACES Y JURADOS DE LA CONSTRUCCION. - Se celebró esta importante asamblea el 3/11 por la mañana en la CNS de Barcelona. ASISTIERON MAS DE 1.000 representantes sindicales. Había agentes de la social, pero no policía armada. Intervino, en primer lugar, el jerarca Moya Clua, "presidente" de la Construcción. Habló media hora; trató de la seguridad social sin leer, sin embargo, el informe del C.E. sindical y del que hablaremos más adelante. Se refirió también en términos vagos a los problemas de la Construcción, limitandose a plantear la necesidad de que en los sobres de las pagas conste el salario real.

Hubo unas diez intervenciones. Todas expusieron denuncias concretas: el desastroso convenio firmado a espaldas de los trabajadores, la explotación existente en el ramo, el prestamismo, el sistema de primas, las horas extra, los accidentes de trabajo. Se denunció también la demagógica ley de educación.

Los enlaces más representativos del Ramo presentaron, leyeron y defendieron ante la Asamblea la PLATAFORMA REIVINDICATIVA para el próximo convenio. Consta de los siguientes 10 puntos:

- 1.- 3.000 pts, salario mínimo semanal por 40 horas de trabajo para el peón, escala móvil.
- 2.- Duración del convenio, un año.
- 3.- 100% del salario real en caso de enfermedad, accidente y jubilación; pensión a viudas de accidentes de trabajo y seguro de desempleo.
- 4.- 30 días de vacaciones con el 100% del salario real.
- 5.- 2 pagas extras de 30 días sobre el 100% del salario real.
- 6.- Paga de beneficios del 12% sobre el 100% del salario real, incluidas las pagas extras, desde el primer día de trabajo en la empresa.
- 7.- Ser fijos de plantilla a los 15 días para todas las categorías.
- 8.- Impuesto de rendimiento del trabajo personal (utilidades) a cargo de la empresa.
- 9.- Derecho de asociación, reunión y asamblea.
- 10.- Derecho de huelga y auténticas garantías para los representantes de los trabajadores.

La plataforma fue aprobada por aclamación. Se entregó a la presidencia. Diversas intervenciones apoyaron la Plataforma con argumentos concretos. Se pidió la dimisión de la Sección Social del Sindicato. Uno de la Junta social planteó que estaba dispuesto a dimitir si dimitían todos... También se planteó la NECESIDAD de celebrar estas asambleas cada mes; se convocó la próxima para el 3 de diciembre insistiendo en que los trabajadores discutan en este tiempo la plataforma reivindicativa.

En una intervención se evocó la lucha en Vigo, se exigieron garantías sindicales, se denunció la represión patrnal y policíaca. Se pidió un aplauso para la lucha de Vigo, su importancia como ejemplo de lucha. APLAUSO MASIVO DE LA ASAMBLEA.

9/11/72

Se ecigió conocer la comisión deliberadora del último convenio; se les dijo que se levantarán. Al hacerlo se les silbó masivamente. Uno intentó explicarse: "no hicieron más porque no podían, cauces muy limitados...".

Al final volvió a intervenir Moya. Esta vez sin teatro, a la defensiva. Dijo que se le ponían "pegas" a las asambleas y que ahora se celebrarían cada 6 meses. Sobre el derecho de huelga dijo que él estaba de acuerdo, pero muy "reglamentada". Afirmó que nunca había tenido tantas problemas como ahora. Mientras hablaba se oyeron algunos silbidos. Al terminar NADIE APLAUDIO, ni sus acólitos.

-0-

LAS CCOO del Polígono de la Mina han difundido un llamamiento en el que exponen sus problemas. Señalan que casi no hay cargos sindicales y, por tanto, exigen elecciones sindicales en el Polígono. Denuncian los pagos de los atrasos, el sistema de primas, la insuficiencia de los salarios -exigen 3.500pts semanales por 45 horas de trabajo para el peón. Hay ambiente de lucha.

-0-

LOS MANEJOS DE MOYA OLUA. - Este tipo ha elaborado un documento sobre la Seguridad social. La prensa se ha hecho eco de ello. Pero en la nota oficial no se atreven a reproducirlo porque, en realidad, es un burdo intento de gargar sobre el personal sanitario la responsabilidad del desastre de la Seguridad Social. Moya les acusa de "vagos y borrachos" y entre las propuestas para "resolver" los problemas de la Seguridad social está la prohibición de la venta de bebidas alcohólicas en los bares de la Residencia, pero NI UNA PALABRA sobre los problemas reales. NADA sobre el que es la única Seguridad Social que acaba cada año con superavit de miles de millones. Dinero que se invierte en los negocios del INI. NADA sobre la abrumadora falta de médicos y camas en los hospitales. Este intento de enfrenar a los trabajadores con el personal sanitario está condenado al fracaso si se explica mínimamente la situación, si se recoge lo que fueron los motivos esenciales de las luchas de los médicos residentes, de muchos médicos, en estos años y el apoyo explícito que encontraron por parte de los enfermos. El documento de Moya, donde se ha conocido, ha producido gran indignación, apuntándose formas de movilización concretas del personal sanitario. ESTE ES UN PROBLEMA QUE AFECTA A TODOS LOS TRABAJADORES.

-0-

## LUCHAS EN BARCELONA

SEAT. - Las CCOO analizan en el nº 62 de "Asamblea Obrera" la firma del convenio y sus resultados, destacando la IMPORTANTE VICTORIA conseguida y las perspectivas para la continuación de la lucha que esta victoria facilita. Recordamos lo conseguido:

Aumento de 33.700 pts al año, igual para todas las categorías, en el sueldo fijo.

Reducción de 32 horas al año.

Aumento del 10% en los trienios.

AUMENTO del 15% en la prima de las líneas de montaje.

Ayuda escolar de 300 a 500 pts por hijo al mes.

Periodo de prueba de 15 días para el especialista.

Pagar los aumentos desde el mes de octubre.

-0-

HISPANO OLIVETTI. - Al día siguiente de la firma del convenio de SEAT los trabajadores sabían ya lo que allí habían conquistado mediante la lucha activa. Se hacen asambleas en el local del dújaro casi diariamente. Acostúmbren a reunirse unos 200 a 300 trabajadores en el turno de la mañana y algunos menos en el de la tarde. La empresa sigue maniobrando con el asunto de Rápida, sobre si entre o no en convenio. Los trabajadores exigen el inicio inmediato de las negociaciones.

Parece que los "verticalistas" accedieron a iniciar las negociaciones y que es posible que el convenio se negocie conjuntamente con Rápida. "Union y Lucha" órgano de los trabajadores de H.O. en su número 13 del 31 de octubre recuerda las reivindicaciones planteadas:

- 3.500 pts por 40 horas.
- 100% para enfermedad, accidente y jubilación.
- 30 días de vacaciones en verano y 10 en invierno.
- Convenio por un año.

Denuncian los intentos de COACCION que pretende la empresa sobre los compañeros más conscientes, como el caso del expediente que se prepara al jurado LUIS LANA, de 21 días de sanción de empleo y sueldo.

Denuncian el DESPIDO de un compañero de los prestamistas -de Cintes- por orden de la dirección de H.O. Denuncian las condiciones en que trabajan los compañeros de prestamismo. EXLJEN que estos compañeros pasen a formar parte de la plantilla de H.O. LLAMAN a la solidaridad económica con Luis Lana y Manuel Martínez.

Informan que hubo bajo rendimiento en MS-60 y P-5 debido al arbitrario aumento de los tiempos en los montajes del tercer piso.

Anuncian el juicio en Magistratura -día 16- por la media hora de descanso por jornada continuada para que se pague al promedio del rendimiento de la prima. Están afectados todos los compañeros del turno, unos 500. Esta reivindicación ha sido ganada ya por los trabajadores de SEAT.

-o-

CISPALSA. - Paros de 1 a 2 horas el sábado 28. Siguen realizándose cada día asambleas de un centenar de trabajadores en los comedores de la empresa.

-o-

MOOTOR IBERICA. - SIGUE LA HUELGA DE HORAS EXTRA, iniciada el 20 de octubre, en apoyo de las exigencias obreras. Se ha iniciado el procedimiento de convenio y la elaboración y discusión de la plataforma concreta a defender. La empresa sigue sus maniobras, a la vez que cede siempre que los trabajadores se oponen unidos a las bravatas y engaños de Echevarría. Han retirado el expediente que se inició contra los 2 jurados que habían hecho asamblea en Zona Franca.

La plataforma reivindicativa se aprobó en la reunión de 48 cargos sindicales de la empresa realizada el día 9. Los puntos principales son: 35.000 pts de aumento anual para los "semanales" y 39.500 para los "mensuales". 100% del salario real para enfermos y jubilados. Ayuda escolar: 400 pts hasta los 9 años y 600 hasta los 14. Aumento de 200 pts en los quinquenios. 40 horas semanales. Anulación del actual reglamento,

En relación con el "nuevo" reglamento tampoco le han ido muy bien las cosas a Echevarría: los cargos sindicales presentaron (como ya informamos) denuncia en la CNS, tramitando posteriormente "conflicto colectivo" contra la empresa por esta cuestión. Fueron convocados en el Sindicato la empresa y el jurado, con la presencia de los jefes del Metal, Garrigós, Calvo y alguno más. Garrigós invitó a la empresa a RETIRAR su "reglamento" y a que no creara más problemas. Se dejó pendiente para una nueva reunión de la empresa con el jurado, renunciando de momento Echevarría a implantar sus normas restrictivas de la actuación de los cargos sindicales.

EN BOSUGA, filial de Motor Ibérica, se hace también huelga de horas extra. La empresa intentó cortar la lucha ofreciéndoles, si "volvían a la normalidad" un aumento del 9,5% en concepto de ANTICIPO mientras en M.I. negocian el convenio, para aplicarles luego lo que allí se decida. Los trabajadores siguen la lucha conscientes de la necesaria unidad de los trabajadores de M.I., unidad que les permitirá conquistar un mejor convenio en ambas empresas. LOS TRABAJADORES HAN RECHAZADO LA MANIOBRA DE INTENTAR DIVIDIRLES DE SUS COMPAÑEROS DE PUEBLO NUEVO Y ZONA FRANCA.

SECCION SOCIAL DEL METAL.- Reunión de unos 60 cargos sindicales provinciales. Se aprobaron documentos similares a los hechos ya por el Consejo Nacional de Trabajadores sobre la "regulación" de los "conflictos colectivos" y la petición de que el impuesto sobre el rendimiento al trabajo personal se pague sólo a partir de las 200.000 pts. anuales, peticiones ambas que permiten estimular la lucha por el DERECHO DE HUELGA y contra los bajos salarios (y lo que encima aún roba el gobierno). En esta reunión se pudo de manifiesto la existencia de serios enfrentamientos entre los propios herarcas de la CNS en torno a las "elecciones" de los Montepios, es decir en torno a la posibilidad de robar en ellos a gran escala. Los que están no se quieren marchar y los que no están quieren meterse.

-0-

MADERA.- A raíz de la asamblea de cargos sindicales de que informábamos en el nº anterior, la comisión deliberadora no firmó el convenio que proponían los empresarios, fijando además el 16 de noviembre como fecha tope para dar respuesta a las exigencias de los trabajadores. Parece que la patronal ha decidido ceder.

-0-

BANCA.- Se ha realizado una nueva asamblea de trabajadores del ramo a la que han asistido 120 trabajadores de 19 bancos de Barcelona y 3 de la comarca. En ella se continuó la discusión de la plataforma reivindicativa aprobada en la asamblea anterior y se acordó aprobar definitivamente la siguiente:

- . 400 pts de aumento igual para todas las categorías.
- . 35 horas semanales, sábados festivo.
- . jubilación a los 60 años ó a los 40 de servicio, con 100% del salario.
- . escala móvil.
- . readmisión de los despedidos y sobresueldo de los expedientes.
- . 30 días de vacaciones para todos.
- . ascenso de botones a los dos años de antigüedad.
- . supresión de contratos eventuales e interinos.
- . derecho de asamblea.

-0-

CORREOS.- (Cambio,16). El malestar existente en Correos se ha traducido en Barcelona por unos ritmos de trabajo inferiores al normal, que ha motivado el retraso en el reparto de la correspondencia, así como un viaje del director general del servicio para informarse "in situ" de lo ocurrido en Madrid. La dirección ha tomado "medidas" en previsión de que pueda suceder algo parecido.

-0-

FEDERACION FARMACEUTICA.- Hay conflicto desde el jueves de la semana pasada: bajo rendimiento. Trabajan en esta Federación unos 1000 empleados en tres turnos. El sábado 28 de octubre hubo un paro de dos horas, de las 14 a las 16 h. El conflicto ha surgido porque les han rebajado la calificación profesional.

-0-

PHILLIPS.- Los trabajadores han elaborado la plataforma reivindicativa para el convenio. Los puntos esenciales son:

Aumento de 30.000 pts al año, igual para todos.

100% en enfermedad, jubilación.

REVISION anual del convenio.

10 días de vacaciones por Navidad para recuperar lo que han estado trabajando de más sobre la jornada de 44 horas semanales. §

Se plantea además diversas exigencias relativas a la mejora de las condiciones de trabajo, muy duras en las cadenas. La empresa tiene previsto liquidar la factoría de Plaza de España. Estan ya trasladando trabajadores con aumentos de salarios del 7 al 11%. Se denuncian estas maniobras. Exigen aumento del 15%

-0-

PETRONIUS.-- (Textil, Pueblo Nuevo) Se trata de una empresa de la confección en la que trabajan unas 800 mujeres. Existe una situación de lucha que tiene su origen en el intento de la empresa de despedir 70 trabajadores. A principios de semana circuló una hoja llamando al paro para el día 2. Falta información, por el momento, sobre el resultado de esta lucha.

--0--

GRAFICAS ROMAN.-- (Dos centros de trabajo, en Verneda y Valencia-Sicilia). El sábado 28/10 a las once de la mañana se produjo el paro de los 60 trabajadores de una de las factorías al no abonarles lo que les debían en relación a los aumentos del convenio, así como por el intento de hacerles trabajar dos horas más de las estipuladas. En la empresa existía ya un ambiente de tensión y malestar debido al reciente accidente laboral de un joven obrero que se cortó un brazo.

--0--

ENCUADERNACIONES PORTA.-- Esta empresa es de unos 100 trabajadores y se halla en Pueblo Nuevo. Los salarios medios son de unas 1.300 pts semanales y el convenio que se ha firmado supone tan sólo un aumento del 6%. Esto ha producido una gran indignación entre los trabajadores que en su gran mayoría pararon el sábado a partir de las 11 de la mañana.

--0--

INSTITUTO MENTAL DE LA SANTA CRUZ.-- El encierro reseñado en nuestro número 73 tiene su origen más directo en el intento de disminuir el número de camas de 400 a 150 al derribar definitivamente el actual edificio y trasladarlo a un pabellón del Hospital de San Pablo, y al hecho de que en la actualidad una gran parte de las camas están subvencionadas lo que significa unos bajos precios, mientras que en la nueva situación no sólo no habrá estas subvenciones sino que además se prevé un aumento de las cuotas. Contra todo ello y fundamentalmente por la exigencia del mantenimiento del hospital con igual número de camas se realizó el encierro de 24 horas de los 3 turnos del personal. Durante el encierro acudieron al hospital algunos médicos de otros centros psiquiátricos de Barcelona y comarca. Por la tarde y durante el encierro, se realizó una asamblea del personal sanitario con los familiares de los enfermos para explicarles los motivos de la acción y recabar su solidaridad. En esta asamblea se elaboró un informe sobre el funcionamiento del Instituto y plantearon cuatro reivindicaciones fundamentales:

- Aumento de personal.
- Presupuesto económico suficiente.
- Adaptación del habitat a unas condiciones mínimas de existencia y asistencia.
- Seguridad de continuidad en la línea asistencial iniciada.

Estas reivindicaciones habían sido planteadas ya en 1971. Ahora se completan con: respuesta al futuro de la Institución y de los 420 enfermos hospitalizados. Contratación de personal médico, sanitario y mecánico. Concesión del presupuesto presentado a la administración, considerado como mínimo.

--0--

ZAMA, SA.-- Durante los días 25 de agosto al 1 de septiembre en esta empresa se han producido diversos paros y situaciones de bajo rendimiento en solidaridad con 4 trabajadores despedidos. (Información de "Acción sindicalista")

-----00000-----

## LUCHAS EN LAS COMARCAS

TERRASSA.-- El día 1 por la mañana se celebró en la delegación comarcal de Sindicatos el "acto de conciliación" entre la empresa HILABOR SA, y cuatro obreros despedidos. Estos despidos se produjeron como represalia por las acciones realizadas días antes.

Efectivamente el viernes 27 por la noche se produjo un paro que afectó a los

150 obreros. La huelga continuó toda la mañana del sábado. Se protestaba por la continuada negativa de la empresa a negociar con los obreros sobre la aplicación de la ordenanza laboral textil, y sobre la organización del trabajo, primas, etc. El sábado por la tarde cuatro obreros recibieron la carta de despido. Los despedidos recurrirán a Magistratura pues la empresa no compareció al acto de reconciliación.

REUNION en el sindicato de representantes de 17 empresas del Ramo de Agua. Piden 350 pts de salario diario.

RECOGIDAS para Vigo: de un festival de la juventud, 1.700 pts. TINTES GUARDIOLA 1.500 pts. BARRIO ARENAS, 4.600 pts. Una boda, 2.500 pts.

-0-

SABADELL. - JAEGER (Metall, 400 trabajadores) Del 2 al 7 de octubre hubo bajo rendimiento por la media hora del bocadillo pagada por la empresa. Se han celebrado asambleas. Se ha dado un plazo a la empresa para que acceda a dicha petición.

CAN MOLINS: La mayoría de los trabajadores se opone a los planes de la empresa de liquidar toda la plantilla. Una minoría aceptó las 50.000 pts de indemnización. Pero como la mayoría se opone la empresa ofrece ya 100.000.

ESTRUCH: La empresa quiere liquidar uno de los dos turnos, pero a la vez admite nuevo personal para las máquinas que quiere instalar. Los trabajadores no aceptan estos planes. Se hacen asambleas.

CASPELLO: El pasado 13/10 se celebró el juicio en Magistratura promovido por 26 obreros despedidos por la última huelga. Acudieron más de 100 de distintas empresas de Sabadell. Se concentró plicia. El patrón fue abucheado. La empresa aceptó indemnizar a los despedidos y admitió que la sanción había sido improcedente. Falta celebrar el juicio de 11 cargos sindicales despedidos.

-0-

MATARO. - Reunión de CCOO de empresas del textil, metal, Artes Gráficas, Construcción, Banca. Se denunció el aumento del coste de la vida. Se planteó la necesidad de ir hacia una asamblea general de trabajadores. Se trató de la plataforma reivindicativa.

Existe una situación de bajo rendimiento en Gráficas Inex y en Enrich. En Nuñez y Navarro (Construcción) han despedido a dos cargos sindicales a raíz de las últimas acciones. Se ha convocado, a nivel ciudadano, una semana de solidaridad con el obrero encarcelado PABLO MORALES, a quien se pretende acusar del incendio de una empresa de la localidad.

-0-

BAJO LLOBREGAT. - TORNILLERIA MATA: 5 semanas de boicot a las horas extra. En asamblea acordaron seguir. La empresa ha puesto dos turnos. El boicot es en protesta por no cumplimiento del convenio sobre categorías.

LAFORSA: La empresa ha mandado una carta a los trabajadores en un intento de intimidarles ante el ambiente de lucha existente. Los trabajadores pararon las máquinas y se reunieron delante de las oficinas de dirección pidiendo explicaciones.

PIRELLI: La empresa ha concedido aumento de 4 pts hora como ANTICILPO. Durante varios días se ha realizado boicot a las horas extra.

TUPERIN: Desde el 4 de septiembre se mantiene una situación de boicot a las horas extra en demanda de diversas reivindicaciones.

SPRINTEX: Bajo rendimiento esporádico.

ELSA: Juicio en los locales de la CNS de Cornellá por el despido de Carlos Novales, el 26 de octubre. Concentración solidaria el mismo día en el sindicato durante 1/2 hora. Este jurado había sido detenido ya el 13 de febrero.

LA SEDA DE BARCELONA: Revisión del Convenio. Los trabajadores exigen aumento del 18%. El convenio debe renovarse en diciembre de 1973.

-0-

MANRESA. - Existe ambiente de lucha en BERTRAN Y SERRA a raíz de los intentos de la empresa de llevar a cabo una reducción de plantilla. Han habido numerosas reuniones de los trabajadores, pero hasta el momento no han cuajado en ninguna acción.

En PIRELLI existe una situación de boicot a las horas extra, desde el 30/10. TALLERES OVIDOR: 1 semana de bajo rendimiento; la empresa ha cedido un aumento inmediato de 4 pts/hora mientras siguen las negociaciones. PIRELLI (complemento): EL boicot de horas, anotado arriba, se debe a los constantes accidentes de trabajo y contra los planes de la empresa para despedir personal. Los jurados y enlaces, sin consultar a los trabajadores, dimiten. La tensión ha ido en aumento. El día 3, viernes, se hizo ya una hora de paro en los turnos de la mañana y de la tarde. El sábado se repitió. Hay un obrero, Francisco Priego, detenido.

-0-

VALLES ORIENTAL. - Asamblea de diversas empresas: Uralita, Aiscondel, General Cable, Bosuga, Newpol, Riviere, Valentine, Sinternetal, Castelló, Periman, Curiana, Aismalibar, Irpens, Vicente Laguna, Curats, Asensores Seiz, Ramon Noguer, Aeronetal, representación de Cívicas y barrios, representación de la permanente de la Nacional de Cataluña. Se presentó un informe sobre la situación política del país, la necesidad de luchar por las reivindicaciones obreras, aprovechar todas las posibilidades legales, solidaridad con el Consejo de Guerra de la Bazan, con los obreros de Vigo.

RIVIERE: Asamblea el 3/11. Se acordó boicot a las horas extra en protesta por la marcha del convenio y contra la actuación del jurado de empresa. A raíz de esta asamblea se han despedido 2 trabajadores del turno de la mañana. Por la tarde hubo ya dos horas de paro y otro despido. Para el día 4 estaba previsto un paro total. No conocemos aun detalles. Trabajadores de esta empresa han recorrido otras fábricas pidiendo solidaridad. El mitin de Aiscondel ha sido muy importante, asistieron unos 250 trabajadores.

PERIMAN: Huelga de horas extra. Asambleas. CURIANA: Huelga de horas extra desde el 7 de septiembre. Han impuesto la anulación de una sanción de 22 días de suspensión de empleo y sueldo. TRILLA: Sanción de 1 enlace; expediente y sanción a 1 jurado.

-0-

SAFA. - (Blanes) Boicot a la prima en la sección de empaquetado de rayon. 1 trabajador ha sido sancionado con suspensión de dos días.

-0-

URALITA. - (v. o.) Sigue la lucha por las reivindicaciones obreras en el convenio. La empresa ofrecía un aumento de 1.500 pts al mes. Ahora, después de los nuevos PAROS el viernes 27 de octubre -1 hora- y del sábado -1/2 hora-, la empresa ofrece 200 pts más. Los trabajadores no están de acuerdo y siguen la lucha. Durante toda la semana del 22 al 29 se han hecho unas 15 concentraciones y manifestaciones dentro de la empresa, con pancartas. El jurado ha sido llamado de nuevo a Madrid para negociar, es convenio interprovincial.

AISCONDDEL (v. o.): EL día 22 se realizó la Asamblea autorizada en el gimnasio de la localidad. Asistieron unos 500 trabajadores. La presencia de la Guardia Civil, algunos sociales, etc., no pudo impedir que los trabajadores discutieran sus reivindicaciones y aprobaran la plataforma que se leyó: aumento de 3.000 pts al mes, 44 horas semanales, 40 en el turno de la noche. Una importante experiencia de cómo utilizar las posibilidades legales y conseguir el apoyo masivo de los trabajadores a la plataforma de lucha.

-----00000-----

IMPORTANTE VICTORIA OBRERA FRENTE A UNA EMPRESA MULTINACIONAL. - AKZO, grupo químico internacional que controla LA SEDA, tiene una plantilla de 100.000 obreros en

sus factorías de HOLANDA, ALEMANIA y BELGICA. En abril de este año decidió despedir a 6.000. Y ha sido la lucha coordinada a nivel internacional lo que ha impedido que se realizara. Los 1.700 trabajadores de la fábrica de BREDA se declararon en huelga el 18 de septiembre; varios centenares ocuparon la fábrica. La huelga se extendió a Wuppertal y en Holanda se preparaba la acción. Al cabo de una semana AZKO anunció que renunciaba a los despidos. Esta lucha ha puesto al orden del día de la lucha el CONTROL por parte de los trabajadores de la política de inversiones de las empresas multinacionales, pues tal política puede llevar aparejado en uno u otro momento la reducción de plantilla en un país como consecuencia de los nuevos planes de producción en otro.

-0-

AEG/TELEFUNKEN-ZANUSSI. - Se ha realizado en septiembre la 1ª reunión de trabajo del grupo coordinador de estas empresas de Alemania Occidental (AEG) e Italia (Zanussi).

-----00000-----

#### OTRAS INFORMACIONES OBRERAS:

SEAT. - El día 13 de noviembre a las 11 de la mañana en Magistratura tendrá lugar el juicio por despido de Felipe González, que actualmente se halla en prisión desde que fue detenido acusado de participar en una de las manifestaciones contra los consejos de guerra en el pasado mes de septiembre.

ARMCO Y CONTADORES (Montornés) Situación de lucha en ambas empresas.

FHUSA. - Es una empresa del Metal de 130 trabajadores, radicada en Sants, calle Caballero 91. Existe ambiente de lucha. Un grupo de trabajadores, el 25% aproximadamente, ha iniciado un boicot a las horas extras. El sábado día 4, los trabajadores abandonaron el trabajo a la 1, cuando siempre lo hacían a la 1,30, al descubrir que el horario establecido acababa precisamente a la 1. La media hora restante la trabajaban sin cobrar. La empresa se comprometió a pagarsela como extra, pero los trabajadores se negaron.

TRANSPORTES. - Ha aparecido el nº de octubre del órgano de los trabajadores del Transporte y Comunicaciones de Barcelona. Plantea con fuerza la solidaridad con Vigo e informa de que se han recogido ya 10.800 pts.

TELEFONICA. - Las CCOO de este ramo, en su boletín, denuncian el desfase existente entre salarios y precios. El aumento salarial del último Convenio (el 5º), fue sólo del 5,5% y, ante el aumento de los precios, resulta clara la disminución del poder adquisitivo de los trabajadores. Por otra parte, según anuncia la prensa, la Cia. ha sido sancionada por actividades fraudulentas en la contratación y empleo de trabajadores. En el capítulo de ayuda a los compañeros represaliados se han recogido 21.435 pts para Pretel y 5.475 para Quilez, hasta el 12 de octubre. Ha sido readmitido el compañero Juan Antonio Escobar Bueno.

I.N.P. 70 auxiliares interinos después de 18 meses de prestar sus servicios han sido despedidos. Los afectados han enviado una carta a la prensa denunciando tal injusticia. Firman la carta 20 interinos. La empresa, sin embargo, sigue contratando nuevos auxiliares. Parece que la empresa los despide cuando llevan los 18 meses de trabajo.

---

#### U N I V E R S I D A D

Los profesores no numerarios de Valencia han acordado iniciar la huelga por 83 votos a favor, ninguno en contra y cinco abstenciones.

LOS profesores del Instituto Antonio Martí Franqués, de Tarragona, se han declarado en contra de la exigencia del certificado de buena conducta.

En la Facultad de Ciencias de la Información, de Barcelona, han celebrado una Asamblea libre para tratar del transporte a Bellaterra.  
(Ver más información en la prensa diaria.)

---

BARRIOS

LA TRAGEDIA DE LA CALLE LADRILLEROS. - Sobre esta tragedia la prensa diario ha informado abundantemente. Recomendamos la lectura del editorial de La Vanguardia del día 31 de octubre; el ruego del señor E. Tarragona. La denuncia presentada por el abogado señor V. Fabrery reseñada en Tele/Express del día 3 de noviembre. La declaración del centro social de Sants, publicada en la mayoría de los periódicos. Y los diversos reportajes aparecidos en la prensa. Por nuestra parte nos limitaremos a informar de la MANIFESTACION DE PROTESTA REALIZADA EL SABADO DIA 4.

Desde el viernes por la tarde se distribuyeron octavillas convocando dicha manifestación. Se recorrió el barrio de Sants, repartiendo las hojas en mano por la calle, en los pasillos del Metro, llanando a las puertas, depositandola en los buzones, discutiendo con los vecinos abiertamente sobre la necesidad de participar. TODO EL BARRIO ERA CONSCIENTE DE LO QUE SIGNIFICABA. La octavilla dice, entre otras cosas:

"12 familias han quedado sin casa, ropa, dinero. La instalación de Gas natural se realiza con prisas y sin los cuidados necesarios. LA CATALANA DE GAS NOS EXPONE A TODOS A UN PELIGRO GRAVE. EXPRESAR NUESTRA ENÉRGICA REPULSA ANTE LA CATALANA DE GAS. EXIGIR: Revisión inmediata de todas las instalaciones. Responsabilidades civiles y criminal contra la Cia. Indemnización TOTAL de las pérdidas sufridas. Viviendas dignas en SANTS, de alquiler acorde con los salarios."

EL SABADO 4 por la mañana grupos de mujeres repartieron la hoja en mano en los mercados y hablaron a las demás mujeres. Se formaron corros comentando la hoja y mostrando su identificación con ella. Por la tarde el barrio estaba lleno de policía municipal. En el lugar de la concentración -La Catalana de Gas- algunos sociales.

UNAS 500 personas, gente del barrio, personas mayores, se concentraron frente a la delegación de Catalana de Gas. Los más decididos ocuparon la calle. Otros permanecieron en las aceras. Empezaron los gritos: "INDEMNIZACIONES. MAS MUERTOS NO!, SEGURIDAD". A los 8 minutos llegó la policía: tres jeeps y dos O9L. Los grises con cascos y viseras ocuparon la calle. La gente se retiró a las aceras y poco a poco fue abandonando el lugar. Todo el barrio se siente identificado con la acción.

-0-

POLIGONO GORNAL (Hospitalet). - Se han realizado reuniones de vecinos afectados por las expropiaciones. El sábado 4 se celebró una asamblea con 40 vecinos. ACORDARON NO ABANDONAR LAS VIVIENDAS, sino les daban otras en la zona y con alquiler no superior al 10% de su salario base.

PLAZA LESSEPS. - El sábado 4 se celebró una Asamblea de más de 300 vecinos, con asistencia de técnicos del Colegio de Ingenieros y Arquitectos, así como periodistas. Reafirmaron sus peticiones, ya difundidas en anteriores I.O. y en la prensa legal. Se acordó recoger firmas en toda la zona al pie de un documento reivindicativo. Los vecinos de las calles Septimania, Obispo Morgades han recibido ya la orden de expropiación for zosa.

GRUPO LA PAZ. - El documento firmado por los vecinos y entregado a las autoridades (I.O. nº 72 y 73) ha tenido ya sus efectos. El ayuntamiento está procediendo a la limpieza de las cloacas.

R E P R E S I O N: Los procesados de "Justitia et Pax", del que la prensa ha informado, están acusados de difundir un documento contra las torturas, lo que la prensa no dice. Los procesados son: Josep Luque, Anton Canyelles, M<sup>a</sup> Rosa Farre y otros dos.

HA COMENZADO EL CONSEJO DE GUERRA EN EL FERROL contra los 7 acusados de repartir octavillas a bordo de la fragata "Balears". Se piden cuatro años de cárcel y 300.000 pts de multa. La defensa exige la absolució.

LA GUARDIA CIVIL DISPARA CONTRA DOS JOVENES EN CAMPAZAR, Vizcaya. Resultan gravemente heridos.

EL TOP ha impuesto penas entre uno y 16 años de prisión en el juicio contra 23 acusados de ser miembros del PCE, en Málaga.

LA POLICIA DETIENE A VARIOS JOVENES EN ZARAGOZA, acusandoles del asalto al Consulado frances de esta ciudad.

ooo

## LA LUCHA EN EL RESTO DE ESPAÑA

VILLAVERDE: Miles de personas se manifestaron en Madrid para protestar contra los accidentes de tráfico. La manifestación se organizó después de la muerte de TRES PERSONAS.

SEVILLA: Los trabajadores de Renfe contrarios al jurado de empresa. Solicitan la reanudación de las conversaciones sobre el convenio.

VIGO: 30 enlaces sindicales expedientados.

OVIEDO: Paros en tres minas de Hunosa: Llastaras, Nicolasa y Montsacro.

ooo

## SOLIDARIDAD CON VIGO

Durante la última semana ha continuado desarrollandose la solidaridad con los encarcelados y despedidos de Vigo. Se ha recogido entre los trabajadores del Ramo de la Madera 1000 pts. Construcción LLAVE DE ORO 1.350 pts. Transportes y Comunicaciones 16.900 pts. Seguros, 2ª entrega, Hispania 1.200 pts; Compañía Paseo de Gracia, 1500 pts. Artes Gráficas 2.461 pts.

Se han recogido firmas y dinero en diversas empresas del Metal de Barcelona. También nos ha llegado un saludo para los trabajadores de Vigo del Movimiento Democrático de Mujeres de Barcelona.

DEL VALLES ORIENTAL: Trabajadores de Aiscondel, 4.000 pts.

BAIX LLOBREGAT; San Andrés de la Barca: De un grupo de paletas 1.410 pts. Cooperativa de consumo de Cornellá, 675 pts. De Siemens de Cornellá 23.000pts.

ooo

¿Cómo se hacen las estadísticas oficiales? : Según un "avance" de los cálculos del Instituto Nacional de Estadística que publican los periódicos del 31 de octubre y 1 de noviembre, los SALARIOS han aumentado en un promedio del 22,6% entre julio de 1971 y julio de 1972. Aunque si ha habido aumentos salariales, y algunos importantes, ARRANCADOS POR LA LUCHA, no parece muy claro este "promedio". Sin embargo su publicación oficial permite EN TODOS LOS LUGARES DONDE LOS SALARIOS NO HAYAN SUBIDO UN MINIMO DEL 22,6% EXIGIR UN AUMENTO DE ESTE NIVEL, PARA NO QUEDARSE ATRAS.

CESTA DE LA COMPRA: Una revista francesa ha hecho una encuesta en varios países acerca del coste de la vida. España paga por la "cesta de la compra" 614 pts, mientras que Francia 597, EEUU 584 e Inglaterra 447. Si tenemos en cuenta que los sueldos españoles son CONSIDERABLEMENTE MAS BAJOS que los que se perciben en estos países, habrá que deducir la NECESIDAD DE PONER FRENO a los precios.

PERO, a pesar de estas cifras tan preocupantes, los periódicos anuncian que sólo en Pontevedra SE TIRAN DIARIAMENTE UNOS DIEZ MIL LITROS DE LECHE!

oooooooo

El presidente de la Federación Sindical de Enseñanza ha visitado España para expresar la solidaridad internacional a los obreros. También han visitado nuestro país, por motivos idénticos, el secretario general de los Sindicatos de la Construcción de Finlandia, al que acompañaron otros dos miembros de dicha organización.